



**Nombre de alumno: SHADY MARIELL  
LOPEZ ENAMORADO**

**Nombre del profesor: RUIZ GUILLEN  
MAHONRRY DE JESUS**

**Nombre del trabajo: "ENSAYO"  
REGIONALIZACION DEL SISTEMA DE  
SALUD**

**Materia: SUB MODULO II**

**Grado: ENFERMERIA 4TO SEMESTRE  
BACHILLERATO**

# Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de  
febrero de 2020.

## **INTRODUCCION**

La salud es un producto social que se debe analizar desde un enfoque de ecosistema humano basado en la participación social e intersectorial. La salud de las poblaciones se basa en el fomento de la resiliencia y conlleva una real inclusión social, con participación y empoderamiento poblacional; significa para esa población desarrollar la capacidad de adaptarse, responder y controlar los retos y los cambios.

La salud pública se inició como una necesidad básica de la convivencia humana, y los gobiernos organizaron servicios, ya fueran nacionales o locales, para sanear el ambiente y mejorar la relación ecológica de los seres humanos con el medio en que viven. Estos servicios eran habitualmente la responsabilidad de la autoridad civil y siguieron el diseño establecido en los distintos países para la división político-administrativa del territorio.

## **DESARROLLO**

El concepto de regionalización puede ser definido como un instrumento de la organización y administración de servicios médicos y hospitalarios. La regionalización, según la OPS, se caracteriza por ser un mecanismo complejo de descentralización técnico administrativa y el establecimiento de niveles de atención.

Comprende el establecimiento de niveles de atención, que van desde el centro primario de salud de la comunidad hasta el hospital general y las policlínicas de especialidades en el nivel intermedio. El conjunto de estos tres niveles de atención constituye el sistema regional de asistencia médica que debe ser parte integrante del sistema nacional de salud.

El regionalismo debe ser autosuficiente. Esto significa que la suma de los servicios de salud disponibles dentro de la región debe ser adecuada para proveer servicios asistenciales, preventivos, curativos y atender a la población en todas las condiciones de salud, enfermedad o invalidez, pero esto está limitado por el tamaño de la región, lo que inadecua la capacidad de atención.

Para cumplir con esta etapa de la enseñanza médica, que hoy se considera indispensable, los centros primarios de salud, los hospitales de comunidad, los consultorios externos, los servicios de urgencia y los servicios domiciliarios deben estar a la disposición de las escuelas de medicina para servir como campos clínicos y sociales en la formación práctica del futuro médico.

## **CONCLUSION**

En resumen, lo que conviene destacar como características de la regionalización de los servicios de salud es su integralidad programática y la integralidad territorial, como asimismo la concentración de los recursos especializados a nivel del hospital regional y la descentralización de la asistencia médica preventiva y curativa básica hacia hospitales generales de comunidad y centros de salud periféricos urbanos y rurales, donde se cubre a toda la población.